

Zeitschrift: Mobile : die Fachzeitschrift für Sport

Herausgeber: Bundesamt für Sport ; Schweizerischer Verband für Sport in der Schule

Band: 8 (2006)

Heft: [2]: Bewegungs- und Sportnetze

Vorwort: Editorial

Autor: Ursprung, Lorenz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial



Liebe Leserinnen und Leser

Die Sport- und Bewegungsförderung ist ein Schwerpunkt des Konzepts des Bundesrates für eine Sportpolitik in der Schweiz. Zu dessen Umsetzung sind in den letzten Jahren diverse Massnahmen ergriffen worden. Eine davon ist das Projekt der Bewegungs- und Sportnetze.

Innerhalb einer Gemeinde werden mit diesen Netzen Kontakte zwischen den Behörden, Schulen, Vereinen, kommerziellen Sportanbietern und der Bevölkerung geknüpft. Dank der Zusammenarbeit all dieser Partner können unterschiedliche Ziele erreicht werden: Optimierung der Sportanlagen Nutzung, Gesundheitsförderung durch regelmässige Bewegung, Verbesserung der Rahmenbedingungen für Vereine und nicht organisierte Sportgruppen, Information über bestehende Angebote, Intensivierung sozialer Kontakte, Integration von Randgruppen, Förderung von Sucht- und Gewaltprävention – kurz: Verbesserung der Lebensqualität aller Beteiligten.

Auf den folgenden Seiten finden Sie konkrete Beispiele solcher Bewegungs- und Sportnetze, sowohl auf lokaler als auch auf regionaler Ebene. Jedes dieser Netze ist auf seine Weise einzigartig, aber allen ist eines gemeinsam: sie haben das Ziel, dass sich aufgrund der Kooperation diverser Sportakteure die gesamte Bevölkerung mehr bewegt und damit die oben genannten Ziele erreicht werden. Könnte nicht auch Ihre Gemeinde etwas mehr Bewegung ertragen?

Ein erster Schritt in Richtung des Bewegungs- und Sportnetzes ist die Aktion schweiz.bewegt. Im Internationalen Jahr des Sports und der Sporterziehung 2005 fanden im Rahmen dieser Aktion bereits in 84 Schweizer Gemeinden Bewegungsanlässe für die gesamte Bevölkerung statt. Der Phantasie waren keine Grenzen gesetzt: Stafettenläufe entlang der Gemeindegrenze, Sportpässe für diverse

Bewegungsangebote, Sponsorenläufe für einen guten Zweck oder geführte Velotouren für die ganze Familie. Hauptsache die Aktion entsprach dem Motto «Mehr Bewegung!». schweiz.bewegt wir auch 2006 und in den Folgejahren stattfinden. Mehr Informationen finden Sie auf der Rückseite dieser Broschüre.

Parallel zur Broschüre der Bewegungs- und Sportnetze ist unter dem Titel «Bewegte Schweiz» ein weiteres Hilfsmittel zur Bewegungs- und Sportförderung entstanden. Die Broschüre «Bewegte Schweiz» umfasst eine Vielzahl kommunaler Bewegungsförderungsprojekte der letzten Jahre aus der ganzen Schweiz. Personen und Gemeinden, die selbst aktiv werden wollen, erhalten dadurch Ideen, Vorschläge und Kontaktadressen, die ihnen bei der Umsetzung ihres eigenen Projekts behilflich sein werden. Bestellen können Sie die Broschüre «Bewegte Schweiz» per E-Mail bei katia.brin@baspo.admin.ch oder telefonisch unter 032 327 62 87.

Nun wünschen wir Ihnen eine informative, inspirierende Lektüre. Auf dass sich auch in Ihrer Gemeinde bald noch mehr bewegt!



Lorenz Ursprung
Leiter Sportpolitische Geschäfte BASPO

